## 般質問します!



皆さんの生活にかかわる大切な内容について、 市議会議員が市に対して行う質問です。

#### 【質問議員 13名] ※質問順

見良 P12 戸田

木村 喜 P13

> 長島 幸男

> > ヤヨヒ

清一郎 島田 P14

福島 村田 春樹 P15

植木 弘子

幡谷 好文 P16

智之 長津

谷仲 和雄 P17

賢治 小川 旭 石井 P18

バスで3回のルート変更

小美玉市の「GIG

る基盤整備状況と情報教 Aスクール構想」におけ 環バスで1回、

地域循環

企画財政部長 市内循

香取 憲一

## 地域循環バス実証実験後の次なる STEP は

本格運行に向け利便性向上と車内環境の改善を図る



環境の改善を図り、感染 用者の利便性向上や車内 を行ったがルート再編の 数増加を目指す。 対策を行うことで利用者 中で本格運行に向けて利

市での連携は。 ついて、石岡市・小美玉 Q 広域連携公共交通に 企画財政部長 広域利

るので、 業者との協議が必要であ 用に関する事業化は、 冉Q 地域のニーズに対応 て協議を進めていきたい。 **画策定の中で事業化に向け** 難しく、関係自治体や事 市のみでは進めることが 地域公共交通計

> 中一貫教育におけるオン 里地区のような分散型小 中のような隣接型・美野

ライン授業の活用や不登

その他の質問 について(個人情報保護 火災時における危機管理

援などの活用も深めてい 校の児童生徒への学習支

するもので早期実現可能

できるかどうかは事業者

再A 企画財政部長

実施

子黒板設置は全小中学 室・特別支援教室への電 ブレット端末器と普通教 築が完了。一人一台のタ 校に配備。小川南小・南 するネットワーク環境構 高速大容量通信を可能に 育の内容について伺う。 教育部長 学校内での



交通について 次なるSTEP地域公共

すが、その結果と次なる 実験が3月末で終了しま 地域循環バスの実証

について 外でも使えるタクシーチ 協議を進められるのは市 明ではあるが、 め、実現できるかは不透 次なるSTEP教育行政 ケットと考えている。 事業者と

STEP to

の同意が不可欠となるた



催しPRする。

フェスティバルを再度開

市民生活部長

環境

### 生活困窮世帯支援策で誰も取りこぼさない制度設計を

## 県と協定締結し3年度から様々な事業を実施していく

#### 木村 喜

期待できないと判断され 康相談として市内3会場で 弱者への自殺防止策は。 直接の照会を行わない。 る場合、扶養義務者への により扶養義務の履行が 福祉部長 直近の改正 困窮学生、女性など 福祉部長 こころの健

めて検討していく。 向を見極めたうえで、 しい財政事情では大変厳 基金創設は国の制度の動 い状況にある。提案の 般財源のため本市の厳 市民生活部長 貴重な 改

合計30回実施予定である。

ゼロカーボンシティー

来にわたるランニングコ の実行に至った際の想定 えるが、 が喜んで引き継いでくれ 画を策定し次世代の市民 事業では、 ストについて伺う。 る施設のみ望まれると考 これる管理運営費など将 、民間投資を呼び込む計 本市単独で計画 官民一体とな

に支援していく。

状況下、生活保護申請時

地方経済の緊急事態

事業などを充実させ適切 とした子どもの学習支援 実施し、

救済していくか。

福祉部長

県との広

域連携で家計相談支援事

就労準備支援事業を 困窮世帯を対象

外れた家庭をどう支援 Q 支援の基本的枠組から

基本構想、

基本計画策定

Q

空港周辺、まちづくり

向けて努めていく。 う今後精査し施設整備に していき、将来にわたり 計画の中で総合的に検討 持続可能な事業となるよ ングコスト等について基本 A 産業経済部長 ランニ

などを伺う。

方法や対応、今後の方針 ナ禍に即した心ある受付 無益とならないようコロ に於ける扶養照会が有害

備えとして新たに基金の ける固定資産税収入の利 創設を望むが市の考えを 活用、将来の環境問題の 太陽光発電用地にお

> 男 幸 島 進委員会」を設置し、 針を決定する。令和4年 合的な検討を行い整備方 美玉市まちづくり構想推

新たに設置する施設の実 施計画として実施設計を 設の整備に着手したい。 行い、令和5年度から施 は基本計画に基づき

要望

茨城空港周辺の活

を立てまた調査をして取 県にも働きかける大きな 性化に向けたまちづくり 構想であり、 構想ということで、 国 緊密な計画

降の計画を伺う。 Q現在の状況と今年度以

構想を検証する段階とし る事業について検討し 茨城空港周辺まちづくり 産業経済部長 早期事業化が見込め 現在

ら拡張」構想の実現に向 本計画策定に向け準備 取組み、令和3年度の基 そらら拡張」構想から 令和3年度は「そら 諮問機関として「小 の発注状況は。 も有効であり、 前倒し・平準化発注は、 Q 市内経済を支えるために 公共事業

(道路)

*(*)

公共事業

の執行率は約4%、 でいく。 限り早期発注に取り組ん の経営の安定化に重要で 期の平準化は建設事業者 や電柱移設、 度に比べ4%減少、 あると考えており可能な 数を要したため、 計の見直しなど不測の日 としては地権者との交渉 都市建設部長 更に詳細設 施工時 上半期 要因

画的に、財源を確保し整 撤去後の設置計画は。 文化スポーツ振興部長 玉里運動公園の遊 計



## 基本計画策定として「そらら拡張」構想事業の総合的な検討を行う

## 長

り組んでほしい。

完成イメージ

実に努めていく。

備を進め、

施設環境の充

総

## 住民の要望を取り入れた行政施策の実施

## 住民のニーズを取り入れて早急な対応を検討

Q タクシー乗車券を利用

自転車等の購入費の一部 しない免許返納者に電動

#### 清 一郎 田

機関と連携して利用者の のタクシー利用券を年間 外出支援事業として、 が利用できるよう、関係 含め、外出支援事業を 体で、14,516枚、 150名で利用枚数は全 和元年度の利用者は1, 24枚交付している。 乗り料金相当額740円 より多くの高齢者の皆様 等の購入費の一部助成も 対策手段として、自転車 た。免許返納者への移動 利用率は52.5%であっ ||一ズに添った取り組み 福祉部長 高齢者等の 令 初

重要。 Q パブリックコメントの中 進にあたり、社会情勢や教 の の中に反映されるのか。 る意見の提出があったが、 な意見交換の場を設けて進 の実情等を踏まえることは 育施策の動向と併せ、地域 に受け止め、今後計画の推 まとめたもの。意見は真摯 で、羽鳥小と納場小の統廃 この意見はどのように計画 合について200人を超え 一つとしてその方向性を 総務部長 重要な選択肢 地域の皆様と丁寧

道の凸凹 ②脇山地内いちょう通り歩 Q①常磐線跨線橋の騒音 める。

①早急に調査し対応する。 ②3月中に一部補修を実 以上3件の対応を問う。 ③車道と歩道の段差解消 施。今後は、街路樹の剪 A 都市建設部長 間引き等の検討を行い

ヤヨヒ

関係市民と合意を得なが 等は社会情勢を見極め 化に繋げられるよう交流 ら丁寧に進めていく。 校等の跡地は地域の活性 A 総務部長 準備委員会

呼びかけている。

また、

女性人材を募集、

女性管理職登用に向けた

対し22%だが、

年間通じ 登録を

委員の男女比目標35%に と認識している。各審議 校則は男女の区別がない ルは色の変更に対応し、

げるべきと思うが対応はど 準備委員会を早急に立ち上 まえ、しっかり行っていきた 助制度の充実を図って欲し きではないか。ワクチン接 にはまずPCR検査をすべ Q 命とくらしを守るため 民の声を活かして欲しい。 のようにするのか。すでに 寄せられたが、特に学校は クコメントに多くの意見が に対し、市民からパブリッ Q 公共施設の今後の計画 接種はシュミレーションを踏 要が高まれば行う。 ワクチン 査は現在計画していないが必 援策の対応はあるか伺う。 い。他の自治体でも進んで 種体制は進んでいるか。 廃園幼稚園の跡地利用に市 有効活用は進んでいるか 閉校となった学校等施設の 給付金を年度内に給付する。 いる医療、保育関係者に支 た子育て応援のためにも補 保健衛生部長 PCR検 保育従事者支援は応援

地点として整備を進めた り組みはなされているか。 員の管理職女性登用の取 性の働きやすい環境や市職 委員等の男女比の目標は ルの色別対応や校則見直 現に向け新入生のランドセ 警に働きかけていく。 通量を調査の上、強く県 他の交差点についても交 中に信号機が設置される。 校近くの交差点には3月 号機設置を早急に願う。 握に努め進めていきたい。 いても市民のニーズの把 い。幼稚園等の跡地につ 達成されているか。 また女 しはされているか。 各審議 ジェンダー平等社会実 通学路の新設道路に信 市長公室長 ランドセ 都市建設部長 中央高 14



や歩道の補修を検討する ③街路樹の剪定、間引き 必要な対策を講じる。

も含めてどのような方法が れて、さらに防護柵の設置 際、段差の解消も視野に入

よいか検討していく。

# 要支援者に寄り添い、国の補助制度等を活用していく

図っていく。

修等を通じスキルアップを

八材育成のため、

各種研



#### 羽鳥駅周辺整備事業 東口市有地の方向性は

複合施設に関する意見が クコメントで羽鳥駅東口 有地について、パブリッ 備工事を行っている。 市有地を生かした広場整 タリー内の駐車場整備や 概ね完成し、東口はロー

て市の見解は。

ガードパイプ設置につい

実」として予算を計上し ル構想における学びの充

ているが、本市の見解を

来年度

「GIGAスクー

をきちんと教育していく 報を適切に判断する力 用する力だけでなく、情 が必要でありICTを活 経由の情報を判断する力

ことも重要になる。国も

市内通学路交差点への

公共施設総合管理計画、建築物系個別施設計画を踏まえ、様々な利活用を図る

#### 樹 村 田 春

かり行われるのか。 用して児童生徒の学びを キュラムを取り入れるの 化に向けた研修等がしつ 教育部長 ICTを活 市はどのようなカリ また、教師のICT

場として整備を行う。 Q ICT環境の実現によ 共施設総合管理計画及び 23件あったが、今後は公 利活用が図られるよう広 有地の整備手法を含め検 設計画を踏まえ、 公共施設建築物系個別施 当面の間は様々な 東口市 議、 Q

を行う。 見守り活動をサポートし、 入れたうえで、警察と調整 主要な道路の交差点等に 防犯カメラを通学路となる 学校関係者の意見を取り 犯団体や地域の協力による 設置している。引き続き防

ついては、 Tの特性や利点を考慮し、 援を継続していく。 援員による教師の授業支 れる主体的、対話的で深 新学習指導要領で求めら なげたい。ICTの活用に みにより、学びの充実につ い学びの視点に立った取組 現在のICT支

路に接続する羽鳥駅前広 橋上駅舎及び東西自由通 進捗状況と今後の市有地の

羽鳥駅周辺整備事業の

充実させるためには、IC

方向性を再確認する。

情報通信技術を活用する

情報モラル教育推進事業

にあたっては、

メディア

都市建設部長

現在、

車やバスの乗降場などが 場について、西口は一般

場所について伺う。 ついて道路担当課との協 設置台数、次年度の設置 ともに、設置の可能性に 交差点等を確認すると ログラム等により危険な 通学路の防犯カメラの 教育部長 交通安全プ 調整を行っていく。

情報モラル教育推進事業

教育部長 現在27台の

ネット安全教室をオンラインで実施する予定

組みは小学3年生以上の

A 教育部長 本市の取り

安全な使い方に関する話

し合いの場を設けたり

全ての学級で情報端末の

#### 弘子 植木

お願いして情報モラルに 様々な職種の方に講師を

る。このような取り組み 関する講習会を行ってい

TT東日本茨城支店の協 を継続するとともに、

組んでいく。

Qコロナワクチン接種 国の補正予算で成

いてこれまで以上に取り 室をオンラインで実施予 力のもと、ネット安全教 定。情報モラル教育につ

●子どもの未来応援事業 (1) パソコン、スマー ●高齢者の支援策

デバイスに関する支援 (2) 介護保険料の口座

(3) 移動支援の充実 振替を簡単に。

立したワクチン接種事業 接種者の交通

に入れ、柔軟な対応をし 接種会場の分散化も視野 せるなど支援策を検討中 ン接種専用バスを巡回さ いるか。 のような対応を予定して について、 (2) サテライト会場は。 費等含まれているが、ど 保健衛生部長 保健衛生部長 ワクチ

ていきたい。 その他の質問

## 不育症治療対策と買い物弱者救済を

## ·ズに対する前向きな協議を進める

# Q 本市における出生率推 ようになっているか。 移と不妊治療状況はどの

#### 谷 好 文 幡

ては、 美玉市では新たな施策の 年々増加傾向にある。小 47件、令和元年度 50件と 成29年度 34件、30年度 性不妊治療の状況につい ある。特定不妊治療、男 移しており、減少傾向に 年からの3年間の出生率 つとして一般不妊治療 保健衛生部長 平成29 順に6.6、6.6と推 申請延べ件数は平

Q 不育症治療に対して につながるよう努める。 してもらい、不安の軽減 の体制を広く市民に認知 充をすることで相談支援 いく。一般不妊治療の拡 した助成制度を拡充して について5万円を上限と

受けることで無事出産を の8割は適切な治療を を不育症とし、不育症 し、出産に至らない場合 ても流産や死産を繰り返 保健衛生部長 妊娠し

していく。 向きに取り組み、 て交通費等についても前 らず、妊婦の支援策とし く。また不育症治療に限 て前向きに協議をしてい おいても助成制度につい れることとなり、本市に 対する助成制度が新設さ めに情報提供を行ってい く理解をしていただくた 県では不育症治療に 協議を

展開を拡充してはどう また移動スーパーの事業 はどのように考えるか。 刻な問題と捉えるが、 買い物弱者が増加し、 高齢者を中心とした 市の見解は。 市

て検討していきたい。 とから実施の可否につい 退のない継続性があるこ スーパーについては、 後増加すると認識してい い物弱者の困窮状況は今 動手段のない高齢者等買 の自主返納等により、移 福祉部長 運転免許証 市が関与する移動

きではないか。

助成等の取り組みをすべ

田木谷池の最上部に、

迎えられることから正し

Q 玉里地区の中央部であ

る第二東宝区、

大宮区

## 二東宝区の周辺に防災公園整備を

## 昨年度末に公園計画敷地がすべて市有地となる

#### 智 之 津 長

の運営を指定管理者へ移 Q 空のえき 「そ・ら・ら」 行してはいかがか。

愛される施設となるよう

している。今後も市民に 部費用を徴収して実施 ント等では、参加者より

指定管理者との連携を

図っていきたい。

がら、早急に計画を検討 全て小美玉市の市有地と 省の所有地となっていた していく。 や市民のご意見を伺いな せるかなど地域住民の声 にどのような機能を持た 能を持つ公園整備を念頭 なった。今後は防災的機 現在は公園計画敷地が が、昨年度末に購入をし 園計画敷地の一部は財務 ず今日に至っている。 有や公園敷地の問題があ 出されている。 いては、平成24年度に第 機能を持つ公園整備につ 一東宝区から要望書が提 危機管理監 なかなか実現に至ら ため池占

らも早急にお願いしたい。 安心のまちづくりの観点か 備計画を、市民の安全 災的機能を持つ公園の整 玉里中台区の中心にある 防災的 門性の高いサービスの提 将来にわたり効率的な経 理運営経費の削減など、 の導入に努め、利用者に 考えられる。また、イベ 供や費用においてもコス いる。要因としては、 後の経営状況は好転して 務を委託している。委託 度を導入し、管理運営業 年4月より指定管理者制 A 保健衛生部長 平成31 その状況について伺う。 して運営を行っているが、 大につなげていきたい。 営を図り、交流人口の拡 対するサービス向上や管 協議を重ねていく。 で適切な指定管理料など トの削減に努めたことが 小美玉温泉ことぶき すでに指定管理者に 早期 車

## 市街地主要路線における修繕計画は

## 策定予定の道路維持補修計画に位置付ける

が必要では。

の修繕計画(個別計画)

の実効性を担保するため るとのことであるが、そ 保全型の維持管理に努め

#### 仲 和雄 谷

進めたい。 沿って有効な財源を確保 路維持補修計画の中で ち掘れ量」、「平たん性」な Q「ひび割れ率」、「わだ 位置付けをし、本計画に 後策定を予定している道 幹線道路についても、 区域(市街地)の主要な 正化計画でいう居住誘導 都市建設部長 立地滴 計画的に維持補修を 今

生活道路については修繕 基準により実施し、 業は補助要件に示される いない。 では明確な基準を定めて 持管理基準)はあるか。 都市建設部長 現段階 国庫補助活用事

> 別していただきたい。 宅地を通る路線であるこ 要望 市街地主要路線は のグループ分けをし補修 を策定して行く中で道路 今後、道路維持補修計画 きる範囲の補修となる。 ての機能を最低限担保で 該当しないため道路とし に利用できる補助事業は における道路の性質を区 である。「幹線」と「市街地 の基準と方法を考えたい。 とから振動への配慮も必要 「その街の顔」であり、

ある。

今後、市では予防 その対策が課題で 伴う舗装復旧以降、

いては下水道管路工事に

Q

市街地主要路線にお

年数が経過するにつれ路

面の損傷・劣化が進んで

④まちづくり構想基本計画

策定事業

チン接種事業

③新型コロナウイルスワク ②公共施設予約システム事業 ①給食センター民間活力事業 主な新規事業を伺う。

ど修繕に入る基準(道路維

▶ 小川市街地を抜ける市道 茨城空港発小川駅経由石岡駅行 (小川中央バス停付近)

## 石綿セメント管の布設替えは何年までかかるのか

## 令和7年度末にほぼ完了する予定

小川 賢 治

Gsに係る課題もフェスティ の取組みを踏まえ、 するもの。 ⑥「ゼロカーボンシティ宣言. 去工事に対し補助金を交付 またSD

ら令和7年度までの10年間

水道局長 平成28年度か

石綿セメント管の布設替

で計画しており、

令和7年

バルの中に盛込んでいく。

の布設替えはほぼ完了予定。

度末には、

石綿セメント管



小川浄水場

企画財政部長

⑥環境フェスティバル事業 ⑤危険ブロック塀等撤去補助金

⑤ブロック塀等の倒壊によ ら拡張構想」についての基 ④4つの構想の中の「そら り申請書による手続きも可能。 ①安全安心な学校給食を提 る被害を防止するための撤 備を進めていく。 から予約できる。これまでの通 よりパソコンやスマートフォン ②新しい予約システムの導入に 活力を導入する。 本計画を策定する事業であ やかに接種ができるよう準 ③ワクチンが届き次第、速 供するため調理業務に民間 えは何年までかかるのか。

④口径20㎜で1ケ月あたり 88. 1% (令和3年1月末現在) 件発生。無効水量を除く有効率は 令和元年度の無効水量は66万 交換会を実施している。 ⑤石岡市並びに湖北水道企 本市の水道料金は1ヶ月あ Kmまで減少の見込み。 令和2年度末には28. ③石綿セメント更新工事、 6,995㎡、漏水件数は164 ②無効水量の主な要因は漏水で たり3,553円となる。 20㎡の水道を使用した場合: **業団の3者で継続的に意見** 5

Q 水道事業の現状と課題につ

小美玉市の令和3年度

⑤広域化の推進 ③管路対策 石綿セメント管 ②無効水量と有効率 ①給水普及率 4料金体系 水道局長

県平均普及率は平成30年度末で ①令和元年度末現在で95. 6%

## 小川公民館周辺整備は公民館機能を維持できるのか

## 機能をさらに充実させ質の高いサービスを提供したい

#### 石井 旭

跡地は、 では、 デメリットは。 地域の活性化につなげたい。 めていく。整備を進める上 基づき、これから整備を進 ている。また、小川小学校 ビスが提供できればと考え 利用者に、より質の高いサー 託にする目的、 Q 給食センターを民間委 資料館の現在の機能をさら まちづくりを要望する。 たちのため歴史と文化の 館機能を維持できるよう 資料館を増築して、 に充実させることで、 に見直し、未来の子ども 島田市長 周辺を一体的に捉え 跡地利活用方針に 小川図書館 メリット 施設

らなる安全性を確保する。 管理を実践することで、 力を導入し、 用できる。また、 配などの対応が可能とな 用や急な欠員時の応援手 媒体を活用した幅広い雇 教育部長 多様な求人 業務時間を有効に活 高度な衛生 民間活 底を図る 新聞報道があったが、

解し、多くの業務実績や優 学校給食の意義を十分理 委託先を選定できるかで 懸案事項は、いかに優良な 選定する必要がある。 れた運営能力のある業者を

場を整備し、小川図書館 稚園などを解体して駐車 は、小川公民館・旧小川幼

小川公民館周辺整備で

の影響は無いか。 衛生管理、安全対策<

食責任者の配置を明記 書には、アレルギー対応 や教員と連携する。仕様 対応給食の安全対策も 続する。 また、アレルギー る異物混入の確認を実施 の検収、調理過程におけ の検食による確認や食材 ニュアルに基づき、給食 これまで同様に栄養教諭 鉾田市の小学校で民間 教育部長 危機管理マ 質の向上を目指す。 衛生管理の徹底を継

策を検討し再発防止の徹 関係機関への連絡対応等 害状況の把握、学校内や を行い、 に従い、 ノル発生時の対応を伺う。 教育部長 マニュアル 給食の中断や被 原因究明と改善

#### 部個別収集の早期実現を 弱者対策でゴミの

## 福祉と環境が連携し調査研究に努め検討する

#### 取 憲

制を充実させていくと共 る活動方針の内容の見直 け部活動の在り方に関す を教訓に、再発防止に向 活動指導中に生じた事案 ての面談等、 定期的確認、 く皆様には、 アを含めた協力をいただ しを行った。 ボランティ 相談支援体 活動状況の 必要に応じ

再 A

福祉部長 環境・

再 Q

福祉部と連携が

必

須となるが見解は。

きたい。

実施に向けて検討してい わせた支援ができるよう 集している。

ニーズに合

祉が連携し現在情報を収

Q 周辺整備構想の進捗状況 A 総務部長 旧小川小・橘小の跡地 旧小川

周辺整備は文化、 体予定となる。 地は防衛省との補償契約 んでいく。旧橘小学校跡 的な整備に向けて取り組 歴史の面を尊重した一体 校跡地は子ども達が安心 度に校舎、プール等が解 に目途がつき、令和3年 交流拠点として整備し して遊べる広場や市民の 教育、 小学

導者等の充実化について 発信をしてほしい。 ジ図等で整備構想の情報 望を持てるようなイメー 要望 市民の皆さんが希 Q 中学校部活動外部指 教育長 昨年9月の部

れ、引き続き検討してい

税措置の活用も視野に入 定された。国の特別交付 について具体的検討が決 用され、制度導入の是非

委託の給食に異物混入との

き続き協力をお願いして 体は387市区町村で、 集の対応をしている自治 の調査では、一部個別収 等のある世帯へのゴミの 要望 今回の事案を教訓 全体の23・5%が実施し 上を切に望む。 危機管理体制の に、学校や教育委員会の 一部個別収集について 市民生活部長 環境省 独居高齢者や障が 層の向

に、丁寧な説明のもと引

の政策形成実践研究で採

案件について、若手職員 ている現状。市ではこの